



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 24 de Junio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Cae terraza de Jerez.

+Juez embarga y deja en custodia la famosa casa veraniega del ex de la DGI.

+Derroche de lujo sorprende a interventores.

+Inminente desafuero para narcodiputado.

+“Parlacen no encubrirá delitos”, dice secretario del organismo regional.

+Resurgen plantones por tierra y comida.

+Centenares de obreros agrícolas de los municipios San Ramón y El Tuma - La Dalia, en el departamento de Matagalpa, nuevamente salieron a las carreteras a demandar que el Gobierno cumpla con los denominados “Acuerdos de Las Tunas”, suscritos en septiembre del año pasado. Miembros de la organización de filiación sandinista, conocida como Asociación de Trabajadores del Campo (ATC), dirigen la protesta.

El Nuevo Diario

+Embargan mansión de Jerez.

+ Incluida la famosa Terraza-Mitch.

+Lujos y derroche increíbles que incluyen adornos de oro y hasta un ascensor.

+Valor catastral de la propiedad supera los 2 millones de dólares.

+ Bacanales eran cada 15 días con infraestructura y equipos pensados para muchos invitados.

+Familia Bolaños entre premiados.

+ Jerez destapa piñata de «libres» de Alemán.

+Dice que le están confiscando sus vehículos y que Fiallos anda una de las camionetas «que le robaron».

+«Si por exoneraciones me tienen preso, voy a acusar a unas 700 personas que gozaron de «libres» autorizadas por Alemán», dijo en los Juzgados.

+ Detalla algunos nombres, entre los que destacan algunos miembros de la familia del Presidente.

+«La recibimos casi quebrada».

+ Gerente mexicano de PETRONIC da su versión.

+ Sigue sin conocerse quién representa en Nicaragua a la sociedad que adquirió el contrato de arriendo.

+Se confirma que había sido saqueada, pero surge pregunta: ¿quién adquiere una empresa en ruinas?

+Otro misterio: ¿Cuál es la utilidad del Estado en la operación?

+Jueza da «respiro» a Hüeck y compañía.

+5 días para probar excepciones.

+ Llegan barras, un detenido y la Alcaldía de Masaya resguardada.

+Fiscalía volverá con sus acusaciones y aún no juzgan «flexibilidad» de famosa jueza Ruth Chamorro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 2 -

Hoy

+Abusos sexuales en 21 escuelas. (Pág. 2)

+Programa de Prevención revela numerosos casos de abuso físico y sexual en los estudiantes del Distrito Dos.

+Más de 300 damnificados en San Juan de Limay. (Pág. 8)

+Alcaldía hace llamado de ayuda al Gobierno.

Editorial

La Prensa

El Presidente y la encuesta.

“En todo caso, es evidente que una parte de la población reconoce lo bueno que ha hecho el presidente Bolaños, y no sólo en la lucha contra la corrupción sino también en lo económico-social y la generación de empleos. Pero sin dudas que es mucho más la gente que no lo ve así, porque no ha recibido los beneficios que esperaba del Gobierno y siente que el Presidente ha incumplido sus promesas. Además, en todos los sectores sociales hay inconformidad con el presidente Bolaños por la pensión vitalicia de ex vicepresidente que recibe, aparte de su jugoso sueldo presidencial. Eso, las personas que ganan una miseria o sueldos muy modestos, y particularmente los muchos desempleados, lo perciben como un abuso y como una falta a la moralidad del servicio público. El presidente Bolaños debería saber que a los gobernantes y a las grandes personalidades no se les juzga por la grandeza de sus actos nobles, sino por la pequeñez de sus errores”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Hay que cambiar el calendario escolar. (Jaime Incer)

“Creo oportuno, ahora que el ministro doctor Silvio De Franco impulsa con visión de modernidad la reforma del obsoleto e inconveniente sistema educativo actual, que el Ministerio de Educación adopte un calendario escolar más acorde con la realidad ambiental del país, en beneficio de los educadores y provecho de los educandos, previa consulta y consenso con los propios profesores, padres de familia y alumnos que de seguro apoyarían mayoritariamente la idea”.

¿Cómo elegir sin capacidad de elegir? (Michael Bolaños Davis)

“Para superar el estancamiento de gobernabilidad que vive Nicaragua es imprescindible que la Constitución exija que todos los partidos políticos, en sus estructuras y procedimientos internos, se apeguen a los principios democráticos que la misma Constitución establece para el país. ¿Cómo es posible que se llame democracia a un sistema que permite la dictadura partidista dentro de los partidos que aspiran a gobernar la nación? La democracia comienza dentro de los mismos partidos y un sistema democrático solamente debe permitir partidos que muestren su apego al sistema democrático. Si la democracia es un principio constitucional, lo debe ser en todos los ámbitos de la política”.

La democracia debe imperar. (Alfonso Efraín Castellón Ayón)

“Es de suma importancia señalar que un fujimorazo sería una buena medicina para curar tantos males políticos que sufre Nicaragua. Pero hay que rechazar esta idea para mantener el orden constitucional y el respeto a la consolidación de la democracia. Al Frente Sandinista y compañía les interesa la constituyente, porque aprovecharían serios deslices del Partido Liberal Constitucionalista para tratar de comprar el voto, “no legitimidad”. Debe imperar el mandato del pueblo para preservar la democracia y por eso digo no a la constituyente”.

Coima e ipegüe en la Nueva Era. (Ariel Montoya)

“Bajo la administración de la Nueva Era del presidente Enrique Bolaños, la aspiración de eliminar la coima como una práctica institucionalizada no deja de ser grande, ambiciosa, poseedora de una ilusión tenaz y esperanzadora: la de sanear la moral del funcionario público, lo que quizás será difícil pero no imposible dentro de la construcción de una nueva sociedad que ya sentó determinadas pistas sobre la honradez gubernamental desde el 2002. Mientras la coima es un vicio que establece dádivas con las que se soborna, una práctica con la que se beneficia a unos pocos mañosos y se erosiona el patrimonio del Estado, el ipegüe, como se concibe en el presente, viene a representar una prolongación de la solidaridad gubernamental en beneficio de los más necesitados”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Vale la pena la renovación. (Hugo Rodríguez Flores)

“La propuesta del padre d’Escoto es fuerte, valiente y de fondo, y seguramente tendrá seguidores dentro del FSLN, eso esperamos los renovadores, porque un cambio en ese partido, como lo que propone el ex canciller, le será de mucha ayuda al país, porque ese partido puede contribuir a la construcción y fortalecimiento de una nueva institucionalidad que sea verdaderamente democrática y humanista. Estoy seguro que sus planteamientos son sinceros y tienen las mejores intenciones. Ojalá no sean mal interpretados como lo fueron los planteamientos de los renovadores de inicios de los noventa, cuando se suscribió la propuesta Por un sandinismo que vuelva a las mayorías, y Sandinistas por un Proyecto Nacional, pero a los que no se les dio pase, por lo que la intolerancia hizo que surgiera el MRS. Desde entonces, han seguido surgiendo otras expresiones del sandinismo, que incluso siguen dentro del FSLN, sólo que aislados, marginados y hasta vilipendiados. Estoy seguro que este no será el fin de la propuesta del padre d’Escoto, no se lo merece, a esta alturas quien ha sido uno de los principales consejeros de Daniel Ortega”.

Soberanías y conciencias enajenadas. (Onofre Guevara López)

“Es curioso el juego de los derechistas, pues mientras hacen «sesudas» argumentaciones jurídicas a favor del acuerdo bi-nacional, alguien desde su periódico adujo a favor del acuerdo, que ...»lo menos que puede hacer Nicaragua es apoyar a (los) Estados Unidos en esto». Y «esto» (el apoyo a la impunidad de sus criminales) no llega a un nivel de argumento, pues no pasa de ser un llano y pigmeo servilismo, que no requería de este acuerdo para comprobarse, porque les ha sido consustancial. Está a la vista, y más que indiscutible, es abominable”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Encuesta impacta en partidos y poderes. (Pág. 3 A)

+Directivo del Parlamento admite desgaste gubernamental y pide a diputados revisar su rol legislativo; CSJ y CSE guardan silencio.

+PLC y FSLN minimizan resultados y critican gestión de Bolaños.

+Piden a Bolaños renunciar a pensión. (Pág. 3 A)

+Ante el desplome de la credibilidad del presidente Enrique Bolaños, según la última encuesta de M & R Consultores, dada a conocer ayer por LA PRENSA, el mandatario debería escuchar el reclamo ciudadano en torno a que su compensación salarial y la pensión que recibe como ex vicepresidente, deberían estar acorde a la pobreza del país que administra, a juicio de Roberto Courtney, director del Grupo Cívico Ética y Transparencia.

+Fenosa quiere otro aumento de tarifa. (Pág. 9 A)

+Diputado Roberto González denuncia que la distribuidora pidió incremento de 36 millones de dólares para ser aplicado ya.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+«Pediré destituyan a Consejo del INE». (Pág. 2)

+ Secretario de la Asamblea Nacional advierte que es obvia la incompetencia de esos funcionarios para regular el problema con FENOSA, que ha adquirido ribetes de grito nacional.

+ Solicitud se la hará a la Junta Directiva y, de ser aprobada, la pasará a plenario el miércoles que llegue Maiz.

+Rechazan a Avellán en la azul y blanco. (Pág. 2)

+Es arnoldista y que se vaya con ellos, dicen.

+Téller: “No tercera vía, sino gran unidad liberal”. (Pág. C 8)

+Van a municipales “Con una sola bandera”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Edgard Navas (Magistrado electo de la CSJ)

Tema: Varios (Repriss del lunes 16 de Junio)

Revista Conversando y Entrevista CDNN no fueron transmitidos por interrupción del servicio de cable

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitada: María Fernanda Flores y María Alejandra Alemán

+María Fernanda informó que estuvo en San Sebastián de Yalí el sábado 21 de Junio, “un mes después de aquel bochornoso acto en que el Presidente insultó al pueblo de Yalí... Quisimos manifestar, como partido, nuestro apoyo a ese pueblo que por iniciativa propia rompieron el hielo para manifestarse contra el gobierno del Presidente Bolaños... ellos no necesitan que María Fernanda les diga qué es lo que tienen que hacer... es un insulto a su inteligencia...”, expresó María Fernanda.

+María Alejandra expresó su agradecimiento a toda la gente que los recibió y añadió: “Así nos recibió Señor Presidente el pueblo de Yalí: Donde a usted lo repudian, a nosotros nos aman; a donde a usted lo aborrecen, a nosotros nos dan la bienvenida y todo ese pueblo de Yalí nos abre las puertas; donde a usted le reclaman por inepto, a nosotros nos piden que volvamos. Y yo le digo a ese pueblo de Yalí que Arnoldo va a volver”.

+María Fernanda comparó la actividad del Presidente Bolaños en San Marcos con la actividad en Yalí. Según Flores fueron en San Marcos sólo habían unas 200 personas y en su gran mayoría empleados públicos, mientras ellos fueron recibidos por unas 1,200 a 1,500 personas.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 6 -

+Flores aseguró que el Presidente se reunió con Plinio Suárez, con el Sr. Sacaza y con el Sr. Holmann, dueños de medios de comunicación, “para solicitarles que empezaran una campaña negativa nuevamente en contra de mi esposo y en contra de la familia, porque a él le parecía que la libertad de Arnoldo estaba próxima y que él no podía soportar, ni aguantar, ni siquiera creer que Arnoldo pudiera salir libre... Esas son patadas de un Presidente totalmente ahogado, asfixiado en su mismo fracaso político, en su mismo fracaso de gobierno, que sabe que necesita de Arnoldo Alemán para poderse mantener...este señor va para abajo. Le quedan seis meses de gobierno... Ya Don Enrique, a finales de este año, hasta ahí no más...”

+Flores se refirió a las libres de la lista que mencionó Byron Jerez. “¿Qué va a hacer el Presidente Bolaños?, ¿Le va a ir a decir a su hermano que pague los impuestos?, ¿Le va a decir a su sobrina, Mary Bolaños, que pague los impuestos?... ¿Le va a decir a todos sus ministros, que se beneficiaron con libres de mi esposo, que ahora trabajan para él, que paguen los impuestos?... Si aquí vamos a repartir el pastel, repartámoslo por partes iguales... entonces no son tan morales y tan puros como dicen ser”.

+María Alejandra manifestó que el Presidente Bolaños tendrá que pagar de su bolsa a Byron Jerez por toda la injusticia que están cometiendo contra Jerez. Dijo que con la lista presentada, Jerez sólo está haciendo lo justo para que el pastel se reparta parejo... “Entonces me vas a decir que Byron Jerez es corrupto (porque le dio libres a su esposa y sus hermanas) pero Alejandro Fiallos no es corrupto, y le compró a su mujer una Mercedes Benz con una libre que le dio mi esposo, pero no, él no es corrupto, sólo Byron”, agregó María Fernanda.

+González preguntó cuál es el punto de vista de Arnoldo Alemán con respecto al regreso de Fernando Avellán. Flores respondió que ella espera que Avellán se reintegre a la bancada liberal y que la bancada liberal lo espera y lo recibe con los brazos abiertos.

+María Alejandra manifestó que el PLC está esperando a su único contrincante que es el Frente Sandinista, porque los otros sólo son ceros a la izquierda. “Estoy segura que ganaremos cien alcaldías y le vamos a dar el castigo a Enrique Bolaños y a todos aquellos necios...”

+María Alejandra comentó que estuvo en una institución y que al final, después de hacer la fila, le entregaron el documento que andaba gestionando, pero se lo entregaron doblado, y que cuando estaba en su carro y lo abrió encontró un mensaje que decía: “Todas las mujeres de tal institución apoyamos a la familia Alemán”. Por lo que agregó que no hay tal desprestigio y que tiene la certeza que la familia Alemán es querida.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Embajador de Cuba

Tema: Varios

+Miranda leyó un documento que, según él, lo extrajo de la Contraloría General de la República, donde se detalla lo que consumieron Arnoldo Alemán, Alfredo Fernández, Noel Ramírez y otros, a través de las tarjetas de crédito.

+Miranda preguntó: “¿Quién tiene preso a Arnoldo Alemán?” y seguidamente se respondió: “Otro ladrón. Su Vicepresidente”. También preguntó por qué el Sr. Argüello Poessy no publicaba el documento del que estaba hablando y respondió que esto se debía a que están tapando.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:54

PAG - 7 -

+Criticó el salario y la pensión del Presidente Bolaños, que sólo es superado por el salario del Presidente de Estados Unidos, y dijo que después que el Ing. Bolaños deje la Presidencia también ganará dinero por haber sido Presidente, por ser diputado del PARLACEN y de la Asamblea Nacional.

+Indicó que el problema de este país es el Sistema Neoliberal, por cepillar al imperialismo yankee.

+Comentó que el Cardenal Miguel Obando, en la homilía de ayer (domingo), dijo que el Frente Sandinista ganaría las elecciones “y esto significa que la derecha está podrida”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Ejecutivo de ENEL, Mario Montenegro, negó haber recibido exoneraciones vehiculares para él, pero sí aceptó que su hija, quien era funcionaria del Gobierno en París, fue exonerada, así como también su esposa. Por su parte el titular de la DGA, Fausto Carcabelos, minimizó los señalamientos del reo Byron Jerez y negó haber recibido exoneraciones durante la administración anterior. Carcabelos dijo que la DGA está dispuesta a investigar el caso, una vez que Jerez sustente sus declaraciones. Agregó que la DGA está rastreando cuatro camionetas que entraron el 31 de Diciembre de 2001 a nombre de una tercera persona que trabaja para la familia Alemán y que además fueron exoneradas muy a la ligera. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López Baldizón, afirmó que en el acto de elección de los magistrados de la CSJ pudieron haber ciertos roces con la Constitución Política. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Fausto Amador, quien es el enlace entre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, expresó que el Ejecutivo está interesado en lograr la descentralización y autonomía de los 152 municipios del país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La población se quejó por las pésimas condiciones higiénico-técnicas del Hospital Lenín Fonseca, el que presenta pésimas condiciones sanitarias, falta de medicamentos y recursos técnicos. De igual forma el Hospital Rosario Pravia, de Mina Rosita, presenta condiciones paupérrimas, tanto en la infraestructura como en los utensilios médicos y la población se queja de la falta de medicamento. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Para el Cardenal Miguel Obando es el INE quien debería poner cartas en el asunto sobre las alteraciones en las tarifas de energía y sobre la solicitud de anular el contrato con Unión FENOSA. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador General, Francisco Fiallos, aumentó su seguridad personal supuestamente por amenazas de fanáticos liberales que apoyan al reo Arnoldo Alemán. **(Bolsa Visión, Canal 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Secretario del Frente Sandinista, Daniel Ortega, se reunió con representantes del FMI en Nicaragua para plantearles la preocupación de la condonación de la deuda externa sin más condiciones para nuestro ingreso a la HIPC. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**